



**Förderprojekte der Europäischen Union im ländlichen Raum, LEADER Region
Bergisches Wasserland
-Sachstandsbericht-**

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt	Ö	25.04.2018	Kenntnisnahme

Im Rahmen der vierten Bewerbungsrunde konnten vom 01. Februar 2018 bis zum 16. März 2018 Bewerbungen zu allen vier Handlungsfeldern eingereicht werden. Insgesamt wurden sieben Bewerbungen abgegeben, die in sechs Kommunen im Bergischen Land durchgeführt werden sollen. Der Vorstand des Vereins wird am 02.05.2018 davon die Projekte auswählen, die sich besonders positiv auf die Region auswirken.

Unter anderem wurde auch ein Projekt eingereicht, das in Wipperfürth umgesetzt werden soll. Die Familienbildungsstelle „Haus der Familie“ könnte von einer Umgestaltung des ehemaligen Klosterplatzes und des Klostergartens profitieren. Die Flächen würden zur Umsetzung unterschiedlicher Kurse und Kulturangebote dienen und zudem Wasserspiele integrieren.

Am Mittwoch, 20.06.2018 um 18:00 Uhr, veranstaltet das Regionalmanagement im Sitzungssaal eine weitere Informationsveranstaltung zur LEADER-Förderung. Die nächste Förderphase wird voraussichtlich im Herbst 2018 stattfinden.

In der vergangenen Mitgliederversammlung der LEADER-Region „Bergisches Wasserland“ am 21.03.2018 wurde Herr Gerhard Wölwer (Dezernat vom Rheinisch-Bergischen Kreis, Dezernat IV Umwelt/Planung) zum neuen Vorsitzenden gewählt. Herr Uwe Stranz (Dezernat IV vom Oberbergischen Kreis) wurde zum ersten Stellvertreter gewählt.

Die Mitgliederversammlung beschloss ebenfalls eine Mittelumschichtung in Höhe von 196.881 € zugunsten des Handlungsfeldes 2 „Prävention, Migration und Inklusion“.